
 
 

～ ファームおじゃりやれ日記④ ～ ※土いじりと学習環境づくりの接点に向けて 

 今年のネリは違う。収穫も終わり近づいているが、何と背丈が３メートル近くになった。昨年と

何が違うのだろう。同じ遺伝子をもつ種でも、毎年、同じようにはならない。変わらないのは、掛

ける愛情と土壌づくり、そして工夫だ。学びに終わりはないと実感する。継続は学びの根となる。 

 
 
 
 
 

 

『 伝えることの大切さ 』 

 

校長 大澤道明 
  
 
“思う存分に夏の季節を楽しみたいですね”と 1 学期の終業式に話しました。しかし、八丈島では

夏休み期間から現在まで、毎日のように新型コロナウイルスの感染が報告されています。概ね行動

制限の無い夏休みでしたが、２学期以降も感染対策をしながらの生活がまだまだ続きます。 

また、全国では豪雨による甚大な被害も起きています。世界的な異常気象と言われて久しいです

が、人間がその原因の一部をつくっていることは確か。私たちに今できることは限られていますが、

小さな努力を積み重ねない限り、自然環境破壊を食い止めることはできないと考えています。生徒

の皆さんと一緒に、これからもできる持続可能な行動を考えていきたいと思います。 

さて、生徒の皆さんは、この夏休み期間中に感動することや嬉しい出来事はありましたか。私は宮

城県に息子と２人で出掛けました。息子との２人旅は初めてだったので、それだけでも嬉しい出来

事だったのですが、この２人旅には意味がありました。以前も話しましたが、私は２０１１年の東日

本大震災時、東京都からの派遣教員として宮城県大崎市に赴任しました。校務の他、ボランティア活

動等をしていた中で、これからの復興状況を確認するために、５年毎には訪問すると決めました。５

年目は 1 人で行き、１０年目の昨年はコロナ禍のため行くことは叶いませんでしたが、今年は息子

に実際の目で復興の現状を見てほしいという願いから２人での旅を決めたのです。１日目は仙台に

宿泊し、伊達政宗にゆかりのある場所を巡る歴史探訪。２日目は当時の PTA 会長のＴさん、当時サ

ッカー部顧問だったＭ先生と一緒に被災地を回りました。塩釜市、東松島市、女川町、そして石巻市

では、北上川の氾濫により児童・職員に多数の死者がでた大川小学校を視察しました。６年前は、避

難方法に関わる裁判中（継続中）であることも関係したのか、学校は概ね被災当時のまま残されてい

ました。今は、他の被災地域と同じように資料館が整備され、土砂も撤去されていたので学校の裏側

まで見ることができました。被災地を回り「息子には今の状況はどのように心に映ったのだろう。」

大川小学校では、お孫さんを亡くされた方に話を聞けたのですが、「未だに心に空いた穴は塞がりま

せん。」と川の方を見ながら語り、「この事実を風化させない。災害があってもここと同じことが起き

ないように、教訓として東京の人に伝えてほしい。」との思いを聞きました。私たちの身にも起こり

えることです。教育活動の中で伝えていきたいと思います。息子にもそう願っています。 

 

 

 

 

 
 

２学期には多くの行事が開催されます。まだまだコロナ禍ですが、保護者、地域の皆様には、生徒

の成長の姿を参観していただきますよう、よろしくお願いいたします。 
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   八丈町立三原中学校 
三原中だより 

〈三原中学校の教育目標〉 

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。                                

 ○やさしい人    ○たくましい人    ○よく学ぶ人 

〈校訓〉 

『紳士たれ・淑女たれ』 
【 】三原中学校ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ http://www.hachijomachi-tky.ed.jp/mihara-jhs/ 



 
 

【野球部顧問】 

 

7月 15日（金）に八丈島警察の方を招いて、セーフ 

ティ教室を開催しました。第一部では、ＳＮＳの使い方やトラブル予防、トラブル発 

生時の対処法等についてＤＶＤ視聴と講話をしていただきました。第二部では、教員、 

警察、保護者の方々と意見交換・協議を行いました。     【生活指導主任】 
 

 

 

バレーボール部は、７月 16日（土）の島嶼大会、17日（日）の 

都大会に向けて、八丈合同チームで日々練習に励んできました。 

島嶼大会では、「昨年までの連覇をとめない！目指せ６連覇！」 

と気合い十分で、重責を負いながらも実力を発揮して、昨年まで別 

枠で都大会に進出していた大島と決勝で戦い、接戦を制して優勝す 

ることができました。都大会では、会場に着くなり「これが都大会 

か･･」と雰囲気に圧倒されていました。それでも自分たちのバレー 

ボールをしようと決意して試合に臨んだものの、国立第一中学校と 

の戦いは惜敗でした。 

日々の練習から、大会までたくさんの方に応援を 

していただきました。保護者の皆様、地域、バレー 

ボール協会の方々、本当にありがとうございました。 

部員たちにとって、大変貴重な経験になりました。 

【バレーボール部顧問】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                

 

７月 21日（木）、22日（金）の第 61回東京都 

中学校総合体育大会兼第 75回東京都中学校野球選手権大会に、「八丈合同中 

学校」として本校野球部員６名が出場しました。 

１回戦 対三宅中学校は、本校３年生の２本のホームランが飛び出すなど、 

15－１で勝利（5 回コールド）しました。２回戦 対高輪中学校 

（港区）は、シーソーゲームを展開しましたが、延長戦タイブレ 

ークの末、惜しくも敗退しました（７－７（TB３－４））。 

本大会までご協力してくださった先生方、保護者の皆様、本当 

にありがとうございました。  

セーフティ教室 

 

 

 

＜戦績＞   

島嶼大会 VS 神津島  25-4  25-17      

VS 新島   25-16 25-19  

VS 大島連合 25-22 23-25 25-19 

都大会  VS 国立一 16-25 15-25  

部員たちの言葉： 

○ 私たち３年生は全員で遠征に行くことができず、不安も大きかったのですが、今までの先輩方と 

同じ「島嶼大会優勝・都大会１勝」という目標を達成するために最後まで戦ってきました。今年は島 

嶼大会に大島が初参加し、想像通り強敵でしたが、大島との決勝は２－１で勝つことができました。 

５連覇してきた先輩のプレッシャーを乗り越えて、６連覇できて嬉しかったです。都大会では、応援

も含め全員が全力で頑張って戦いましたが、10 点差、9 点差で負けてしまいました。応援、サポート

をしてくださった方々、本当にありがとうございました。 

 

○ １年生と２年生のときはずっとバレー部を辞めたいと思っていました。だけど、担任の先生がと 

めてくれてここまで続けられました。正直なんでとめるの？と思っていましたが、遠征に行って島嶼 

大会で優勝したとき、「あぁ、ここまで続けてよかった。辞めないでよかった。」と心の底から思いま 

した。今では担任の先生に感謝しかないです。そして遠征を終えてから感じたのは、自分が周りに心 

をひらくのが遅すぎたなということです。ですが、遠征を通してみんなと仲良くなれてよかったです。 

１年生や２年生もここにくるまでの間ずっとサポートしてくれてありがとうございました。ポジシ

ョンが１人足りないときに出てくれてとても助かりました。最後に今まで見守ってくれた親御さん方、 

２年半教え支えてくださった先生方、チームのみんな、本当にありがとうございました！！ 



 
 

                    ７月２２日（金）の第６１回東京都中学校総合体

育大会兼第７５回東京都中学校サッカー選手権大会第 28 回島嶼大会に、「八丈合同中学校」として本校

サッカー部員２名が出場しました。島嶼大会一回戦は大島合同チームと対戦し４－２で勝利、続く決勝戦

は小笠原中学校と対戦し３－０で勝利し、目標にしていた島嶼大会で優勝することができました。 

２３日（土）には都大会に出場し早稲田大学高等学院中学校と対戦しましたが、０－６で敗戦しました。 

本大会は、コロナウイルス感染予防対策として観戦者の人数制限や大きな声を出しての応援やベンチ 

からの声掛けなどが禁止されていました。その中でも、仲間の 

良いプレーに対して拍手をしたり、給水タイムの時は、ベンチ 

から積極的に水を出したりする姿が見られ、八丈合同チーム 

として一体感が見られる遠征となりました。             

【サッカー部顧問】 
 

９月１０日（土）に意見発表会を無事 

に終えました。 

今年度の意見発表会のスローガンは『表現～２７人の未来を～』。 

一人一人の思いを言葉にのせて、明るい未来を表現する。スローガンに 

込めた思いが、よく伝わる意見発表会になったと思います。 

 生徒は、準備に時間を掛けて本番に臨みました。今年度は３年ぶりの 

多目的ホールおじゃれでの開催でした。どの学年も初めての大舞台で緊 

張感はあったと思いますが、一人一人の個性が感じられる充実した内容 

の発表でした。来年度も引き続き、質の高い発表を目指していきます。 

 １２日（月）の意見交換会では、４つのグループに分かれて、 

一人一人の発表について意見を交わしました。和やかな雰囲気の 

中でも、共感を深めながら新たな発見をすることができたようで 

す。 

 意見発表会が成功するように動いてくれたのが、各学年の文化 

行事実行委員です。スローガンの作成や、地域へのポスター配布、 

当日の司会進行を務めました。先のことを考えて自主的に行動す 

る、頼もしいメンバーでした。本当にご苦労様でした。また、色 

とりどりのポスターを作成したアート部のみなさんもありがとう 

ございました。 

 当日は、お忙しい中、保護者や地域の皆様に多数ご参観いただ 

き感謝申し上げます。意見発表会は三原中学校ならではの伝統的 

な行事であり、子どもたちの成長につながる取り組みです。三原 

中生のよさを、地域そして島全体に発信していきたいと思います 

ので、今後とも、ご理解、ご協力の程よろしくお願いいたします。 

         【文化行事担当】 

 

 

 

 

 

 

 

意 見 発 表 会 

 

 



 
 

夏休み中の８月２２日（月）～２６日 

（金）に記録会練習を行いました。自主的に参加してきた生徒たちは、暑さ 

にも負けず練習に取り組んでいました。 

また、９月７日（水）に校内でのミニ記録会を行い、エントリーする種目 

が決定しました。記録会本番は以下のように開催予定です。応援、よろしく 

お願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               10 月開催予定の第 33 回八丈島文化フェスティバル 

作品展部門に、三原中学校アート部と大賀郷中学校美術部の作品が出展されます。 

期日は 10 月 22 日(土)と 23 日(日)、会場は八丈町役場の町民ギャラリーです。 

平面、立体などいろんな作品を展示予定ですので、お時間がありましたら、ぜひご参観 

お願いします。 ※入場の人数に限りがありますので、係員の指示にしたがってご入場ください。 

 

〈10 月の主な行事予定〉 ※感染症予防等のため、変更となることがあります。 

日 月 火 水 木 金 土 

9/25 

 

9/26  

朝礼 授業改善推 

進プラン開示 

選挙管理委員会 

9/27 SC 

生徒会役員選挙
リハーサル 

記録会係主任会 

9/28 

１年校外学習 

9/29 

生徒会役員選
挙 

9/30 

記録会係会 

10/1 日 

陸上競技記録会 

都民の日 

2 日 

記録会予備日 

3 日 

振替休業日 

記録会予備日 

4 日  

朝礼 

安全指導 

記録会予備日 

5 日 SC 

職員会議 

 

6 日 

専門委員会 

7 日 

英検一次 

 

8 日 

校庭整備 

9 日 

 

10 日  

スポーツの日 

11 日 SC 

朝のつどい 

(認証式) 

小中合同避難訓練 

12 日 

研修会 

社協学習教室 

13 日 

 

14 日 

議案書審議 

15 日 

 

16 日 

 

17 日 

朝礼 

18 日  

 

19 日 SC 

運動会予行 

合同職員会議 

20 日 

運動会予行予
備日 

21 日 

前日準備 

22 日 

 

23 日 

三原大運動会 

 

24 日 

振替休業日 

運動会予備日 

25 日 SC 

専門委員会 

運動会予備日 

26 日 

職員会議 

社協学習教室 

27 日 

生徒総会リハ
ーサル 

28 日 

生徒総会 

29 日 

漢検 

30 日 

 

31 日 

朝礼５時間授業 学校公開始 

 
＊ SC：スクールカウンセラーの勤務日 

  

お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談ください。（学校 7-0057） 

〈学校以外の相談窓口〉 

☆八丈町教育相談室(2-0591) ☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288) 

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)    

☆東京都児童相談センター(03-3202-4152) 

   

      

陸上競技記録会に向けて 

アート部 出展のお知らせ 

令和４年度 第 62回八丈管内中学校陸上競技記録会 

日時：令和４年 10 月１日（土） 

     開会式  9:15～   

競技開始 9:45～    

閉会式    13:50～ 

会 場   大賀郷中学校校庭 

※中止の場合は 3 日（月）に順延します。 

※感染症対策へのご協力をお願いいたします。 

※駐車場に限りがありますので、乗り合いで 

お越しください 


